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在拜祖大典开始前，林健生先生一直把祈福牌
紧紧拿在手中。“世界和平，人民幸福”，是林先生的
虔心祈福。

林健生先生说，他是第三次来郑州了，总体感觉
变化挺大。“城市更加繁华了。”

河南省地处中国的中原地区，也是人口大省。
省会郑州又是交通要道，发展环境好。“要把河南的
地位提升一下。特别是中央对河南特别重视，又成
立了几个开发区，河南以后会比长三角、珠三角发展
更快。”

作为澳门世界华人商贸联谊总会的会长，林健
生先生在商业贸易方面是专家。当问及是否会在河
南、郑州投资时，林先生说，从 2006 年开始，联谊会
的一些企业家就在郑州投资，整体情况还不错。“我
们是搞酒店、旅游业。”林健生说，现在郑州的酒店和
旅游业发展得非常蓬勃，但以后竞争会非常激烈。
他建议，不管是发改委还是旅游局，要提前预判行
情，竞争过大，就泛滥了。

“我祝福：世界和平，人民幸福，河南发达。”林
健生说。

河南将来会
发展得更快

——访澳门世界华人商贸联谊
总会会长林健生

“第一次来参加拜祖大典，内心荡漾着温暖和感
动。”见到记者，祖籍河南许昌的郭东亚述说着对故
土的思念。

2008 年前往美国的他心中一直怀揣对家乡的
思念，得知今年拜祖大典的时间后，他就计划着回到
家乡，寻找“根”文化。

我们都是炎黄子孙，团结统一的中华民族是海
内外中华儿女共同的“根”；博大精深的中华文化是
海内外中华儿女共同的“魂”；实现中华民族伟大复
兴是海内外中华儿女共同的“梦”。郭东亚说，所谓

“故国情怀，魂牵梦系”就是期盼祖国经济的突飞猛
进和国力的全面提升。

郭东亚说，美国河南联合总商会是由美籍华裔
有识之士发起组织、在加州政府相关部门正式注册
登记的非营利性质团体机构。他们一直秉持“把商
会办成所有河南人及企业在美国的家”的信念，以中
原底蕴感召天下，齐心打造东西方经济文化交流互
动创新平台。下一步，他们将时刻关心河南的经济
社会发展，积极投身河南与美国之间商贸、文化、教
育等各领域的合作交流，为家乡的建设事业、为全面
提升河南整体形象作出贡献。

“咱都是老乡，我也是河南人。”这是湖南红太阳
演艺集团董事长施杰在接受采访时说的第一句话。
施杰的老家在河南商丘，他非常想念自己的家乡，此
次回到郑州，感觉非常亲切。而现场参加拜祖大典，
对他来说也是头一回。

刚刚参加完拜祖大典的施杰难掩内心的激动，
他说，拜祖大典现场的气氛出乎了自己的意料，炎
黄文化博大精深，拜祖大典一方面可以促进中华
民族大团结，弘扬正能量，能让更多的炎黄子孙认
知祖先，回乡拜祖，另一方面可以更好地传承中华
文化。

“郑州发展很快，感觉很好。”说起郑州，施杰赞
不绝口。他说，近年来，郑州在城市建设上步伐很
大，发展速度很快。特别值得一提的是，郑州有着优
越的地理环境，天然的交通枢纽、得天独厚的优势，
为郑州的发展提供了有力支撑。郑州有着历史文化
的鲜明特征，人文气息厚重，在历史文化氛围的熏陶
下，郑州会建设得更好。

“郑州航空港经济综合实验区已经上升为国家
战略，我对这里很有兴趣。”谈及下一步的打算，施杰
表示，他正在谋划航空港经济综合实验区周边文化
项目，也希望能与航空港经济综合实验区建立长久
的合作。

“拜祖大典是凝聚全世界华人赤子之心的重要
活动，举办拜祖大典，是在为民族振兴作出贡献，意
义深远。”第一次参加新郑黄帝故里拜祖大典的嘉宾
周大新表示，能到现场参加拜祖大典，深感荣幸，也
是向黄帝表达感恩之心的好机会。

在拜祖大典仪式开始前，周大新在祈福牌上认
真写下了“祈愿中华民族振兴 全家及朋友健康平
安”。简单的话语，有家国梦、有亲友情。“其实黄帝
非常具有创新精神，他为老百姓做事，把社会活动组
织好，使人们的生活更美好，这种‘以民为先’，想办
法把事情做好的精神，使他在中华文明演进中作出
了榜样。”

首次到黄帝故里拜祖的周大新提出，“‘黄帝文
化’这个概念很大，普通人难以把握，也很难具体描
述，我希望学者们能好好加以研究，使黄帝文化的基
本内容能更加明确、准确，让更广泛的普通群众能够
理解和体会。”

从周大新作品中可以看出他很注重农村的发展
与变革，他也经常到农村生活寻找创作灵感，对当下
农村生活毫不陌生。“我认为，农村在向现代化方向
走的过程中，一定要保护好中原民族文化传统，不要
丧失了中原风采。”周大新重申，希望能在城镇化建
设中，既实现现代城市生活的便捷，又保留住中原乡
村的美好。

让黄帝文化
内容更明确

——访著名作家周大新

“以往都是来现场承担执勤任
务，今年首次以祈福嘉宾身份参加大
典，感到很自豪。”记者见到杨华民
时，身着一身警服的他看起来神采奕
奕,笑容亲切,却不失威严。

“我一到现场就发了条微博，还
@郑州日报了呢？”听到杨华民这么
说，记者赶紧拿出手机，看到他在 8
时 14 分发出的微博：三月三，拜祖
先！今天，我在拜祖现场为大家祈
福，缅怀祖先丰功伟绩需要我们传

承、发扬、光大中华文明！立足现实，
勇于担当，奋发图强，为中华民族的
伟大复兴加油！

首次以祈福嘉宾身份参加大典，
感受有什么不同？杨华民说，以往都
承担着执勤任务，维护现场秩序，这
是不可推卸的责任，此次参加大典，
内心更多了份作为炎黄子孙的骄傲
和自豪。

每年一次的拜祖大典，把全世界
华人的目光都聚集在新郑，让更多华

夏儿女追根寻源。杨华民说，看到炎
黄子孙齐聚，内心的归属感油然而
生，作为中华民族重要主体文化、源
头文化的中原文化，其根脉和核心就
是黄帝文化，这是我们共有的精神家
园，也希望中华儿女奋发图强，人心
齐、泰山移，祝愿大家共筑中国梦，国
强民富。

杨华民在祈福牌上工整地写下：
祈福老百姓健康平安幸福，河南振
兴，给力中国。

“《黄帝颂》的旋律虽然很简单，但相比一般晚
会、演出时自己选的歌曲，要唱出意境很难。”在癸巳
年黄帝故里拜祖大典现场，著名男中音歌唱家佟铁
鑫应邀演唱拜祖大典主题曲《黄帝颂》。谈到想要对
观众传递的情感，佟铁鑫表示：“拜祖大典对中华民
族文化的传承有着现实意义，作为演员，只能用歌声
尽一份儿微薄之力。”

从上世纪80年代初演唱恩师施光南的《年轻的
心》、《多情的土地》、《小贝壳》到后来家喻户晓的《夕
阳红》、《为了谁》和《人到中年》、《妻子辛苦了》，佟铁
鑫始终如一地对歌唱保持着真挚饱满的情感。说起

《黄帝颂》，佟铁鑫告诉记者，《黄帝颂》看起来不难唱，
它的旋律很少有起伏以及高低音的转换，但要真正唱
出这首歌的精华，对歌者而言绝对是个考验：“它的每
一字、每一句都是很平和的，需要演唱者气息的支撑、
对泛音的控制等等。我在演唱的时候，就在内心体
会一种静、一种祥和、安康，就像内心独白一样。”

佟铁鑫表示，现代人生存压力大，内心容易浮
躁，在这样的背景下，《黄帝颂》给人传递出安静、
祥和的信息。“仔细体会，就能感受到《黄帝颂》的
魅力。”

虽然是第一次参加拜祖大典，作为炎黄子孙的
佟铁鑫依然感受到庄严和责任。“在拜祖大典现场演
唱，我会很注意把握内心的安静、祥和，如同在内心
默默祈祷。加上我的男中音，我想会更有意境。”

“我是代表吉林大学十万师生前来拜祖的，现场
气氛非常好，规格很高，很有国典的风范。”吉林大学
党委副书记刘晓民对大典由衷地称赞。

刘晓民虽是第一次参加拜祖大典，却是第二次
来郑州了。说起郑州，刘晓民忍不住感叹：郑州发展
得很快，变化很大。尤其是郑东新区，与之前印象中
的郑州简直天壤之别，环境优美，规划高端，俨然已
经成了现代化的大都市。

拜祖大典非常震撼，自己能来到现场参加，“荣
幸之至”。刘晓民说，世界华人的根在新郑，祖在轩
辕，拜祖大典对凝聚华人力量、实现中华民族的伟大
复兴有重大意义，每年的三月三前来拜谒始祖，很有
必要。

前不久，刘晓民参加了中国郑州科技成果交易
暨高科技人才交流会，“我们学校有个想法，加大高
校和地方合作的力度，利用人才科技优势，服务于经
济建设。河南是人口大省，也是生源大省，衷心希望
河南籍学生踊跃报考吉林大学。”

采访结束时，刘晓民在记者的采访本上认真写
下自己的祝愿：“国家繁荣富强，人民幸福安康。祝
愿中原报业传媒集团越办越好！”

拜祖大典
国典风范

——访吉林大学党委副书记刘晓民
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打造东西方经济文化
交流互动创新平台

——访美国河南联合总商会
常务秘书长、美国美联投资集团
副总裁郭东亚

希望与航空港经济
综合实验区长久合作

——访湖南红太阳演艺集团
董事长施杰
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